

第3号

2013年12月22日発行

〒543-0038 大阪市中央区内淡路町

1-3-11シティニコープ上町402

共同オフィースSORA 気付「日の丸・君が代」強制反対大阪ネット

大阪ネットワークリュース



2013年2月11日全国集会の田中伸尚さん

強制反対ホットライン
大阪は、2011年5月、「国旗・国歌強制条例」(6月に強行可決)に反対するアピールへの賛同と全国署名を呼びかけました。アピールへの賛同者は一

週間ちよつとで九〇〇人を超えて、全国署名は一万筆を超えました。そして、同年9月24日には「『君が代』強制大・阪府条例はいらん！ 全国集会」（実行委員会主催）に八〇〇人が集まって、「君が代起

2011年9・24全国集会から
2013年2・11全国集会へ

「建国記念
の日」反対

止めよう！ 子どもを戦場に送る国づくり
許すな！ 「日の丸・君が代」強制

国集会実行委員会は、
2012年2月12日に
も、「君が代」起立強

【全国集会】へとつながっていきました。集会には全国から六五〇人が

などが互いに連携しあうことを確認しあい始めた。

制の「職務命令」と
「処分」に反対するホツ
トライン大阪集会を開
き、七〇〇人の人間の
鎖で大阪市役所を包囲
しました。

参加し、①教育への政治介入に反対し、教育関連条例や職員基本条例の撤回を求める、②競争主義や自己責任の押ししつけに反対し、教育に対する子どもたちの権利の保障を要求する、③府・市教委による卒業式・入学式への「君が代」起立強制通り、職務命令に反対す

また、集会実行委員会は、「私たちは黙らない！2・11全国集会実行委員会」「『日の丸・君が代』強制反対ホットライン大阪」「グループZAZA（「君が代」不起立処分大阪府人事委員会不服申立当該）」が連携して、「『日の丸・君が代』強制と『競争』『強制』

止めよう！子どもを戦場に送る国づくり 許すな！「日の丸・君が代」強制

教育の国家支配に反対する2・

11 大阪集会

11・15大阪集会を起点に、維新や安倍の教育介入・破壊と対決する広範な闘いの輪を



大阪・東京・愛知等の開いをむすび、人事委員会・裁判提訴への支援を拡げよう

「大阪ネット」結成の最初の集会として、「君が代」不起立て「クビ?」私たちは許さない! 11・15 大阪集会を開催しました(約160名参加)。まず代表・黒田と事務局長・山田から、安倍・維新による教育への政治介

入から教育の国家支配が進められ、強制と競争に子どもたちを駆り立て、今、秘密保護法の成立から来年には国家安全保障基本法によって日本を「戦争をする国」にしていくことが狙われていること。そのため教職員を徹底して命令に従わせる体制（「口元チェック」、教科書選定への介入も含め）にしようとする

開始。子どもに何が正しいのかを判断すべきと言つてきたが故に起立できない」（山田さん）「不起立であつたからこそ、今、誇りが持てる」（梅原さん）「天皇制による侵略戦争に父も加担させられた」（佐藤さん）「不当な停職処分とも闘う」（松村さん）「条例そのものが憲法違反といふことを問う裁判提訴

や裁判での弁護団の体制をつくっていることが報告されました。さらに愛知の小野さんから全国ネットのよびかけ、東京での教員への分限処分の動きからさらに生徒への攻撃（自衛隊宿泊訓練等）に移っている状況や不起立処分・研修体制への闘いの報告等がありました。

きや府教委への公開質問の取り組み、「『ピースおおさか』の危機を考える連絡会」の加害展示の撤去に対する署名運動、「日本軍『慰安婦』問題・関西ネットワーク」の村橋下裁判等の報告を頂きました。最後に人事委員会・裁判傍聴や「口元チェック」署名（10・23に2355筆を第1次提出、12月14日現在7500筆以上に。24日に提出予定）等の今後の行動方針・集会アピールと秘密保護法反対決議が確認されました。

府教委二署名提出(10/23)

管理、「愛国心」教育の強制、教育行政権限の首長と教育長への一元化、「近隣諸国条項の撤廃」、教科書採択からの教職員の完全排除等が進められようとしています。またそのさきがけとしての維新の教育への介入が継続していることは周知の通りです。このような情勢のなかで、「日の丸・君が代」強制反対と不起立処分・再任用拒否の撤回を結集軸とし、さらに安倍政権・維新の会による教育への政治介入と破壊に反対する、全国的な運動のネットワークの形成も追求していきたいと考えています。2月11日には来年の卒・入学式での不起立・不斎唱給に對決する意思統一を、多くの市民・労働者とともにむちむちこない、より闘いをあげていく決意です。ご支援・ご参加をよろしくお願ひします。

「君が代」条例は憲法違反

2014年1月20日、大阪府（代表松井一郎知事）を訴えます！

元和泉高校校長である中原教育長は、今秋、「口元チェック」通知を出しました。ある意味予想されたことです。始まります。全国で唯このまま行けば、次は子どもたちへの強制が始まります。

一、教職員の人権を無視し、「君が代」起立齊唱を義務づけた「君が代」条例をそのままにしておくわけにはいきません。もしも、日本に憲法裁判所がありました。しかし、残念ながら日本にその制度はありません。ならば私は、私が受けた処分

の不当性を訴えるなかで、本条例が憲法に違反するものであることを主張していきます。

裁判は市民の権利

2012年4月、私は職員基本条例下初の入学式で「君が代」不起立により戒告処分を受けました。そして今年の卒業式では減給処分を。また、再任用も拒否されました。大阪府人事委員会に不服申立てをしていますが、審理は遅々として一向に進みません。

今回、裁判を起こすにあたっては、支援者や弁護団、大阪ネット事務局と相談を重ねてきました。「たいへんですよ！」「定年退職はしつたんやから、気楽に遊びはつたらええ

（口元チェックに抗議）大阪「君が代」処分取消訴訟

数の力で決められたルール

月3日、仕事を終え府議会に駆けつけると休会中、まもなく再開。橋下知事のもとで、全国で唯一「君が代」齊唱時に大阪府教職員に起立齊唱を義務づける、いわゆる「君が代」強制条例は、まるで三文芝居でも見せられていくような形ばかりのわずかな審議の後、維新の会が過半数を占める府議会でいとも簡単に成立しました。なんだかあまりの馬鹿らしさに茫然としながらも一方では静かな怒りが込み上げて来たことを覚えていました。翌年には、「君が代」処分取消訴訟を提起するにあたって、教育基本条例下の辻谷処分を撤回させるネットワーク（丁ネット）が成立し、「君が代」起立齊唱は、教育の問題ではなく服務規律の問題に置き換えられて

くつもりです。

しまいました。長い間、議論を重ねて来た問題が、最後にはこんなふうに問答無用と言わんばかりに数の力でルールを決め、処分を脅しに命令で縛るようなことなどはあります。これは必ずや子どもたちにも影響を及ぼします。

確かに、「裁判」と言うと、引く気持ちもわからなくはありません。されば「裁判」には何かわりたくないと思うのがふつうかもしれません。しかし、もともと無器用な質です。私は真っ向勝負しかできません。うまく立ち回ることも苦手です。たとえ裁判がどれほど大変であろうが、これは憲法で保障された市民としての権利のはず、おかしなことはおかしいと、被害者責任として堂々と、私が受けた不正な処分を訴えてい

会員になって下さい
大阪ネットワークの会員になって皆さんの力で運動を支えてください。

年会費 個人2000円 団体3000円
振込先(郵便) 00950-0-302981
口座名 「日の丸・君が代」強制反対大阪ネット

号室にて、「君が代」条例は憲法違反！「君が代」不起立処分を開催します。ぜひともおかしいです。こどもの方々にご参加いただき応援していただければあります。ぜひとも、多くの方々にご参加いただけます。どうかよろしくお願いします。

の教育の押しつけに反対する大阪ネットワー
ク」の立ち上げと全国

「日の丸・君が代」強制反対・不起立処分を撤回させる大阪ネットワークと全国ネット

的なネットワークをめざすことを呼びかけました。

よるもので。私たち
は、教育への政治介入
と教育破壊に抗してい

【集会等案内】

大會議室。主催；グループ乙A
乙A。

「君が代」不起立処分と再任用拒否がこの二年間に渡って大阪府・大阪市・豊中市などに

よる「学校選択制」や
学力テストの学校別成
績公表の強制も、すべ
て教育への政治介入に

君が代』強制反対・不起立処分を撤回させる大阪ネットワーク』です。

2014年の2・11集会へ

中原徹教育長は、来年度使用の高校教科書から「日の丸・君が代」

集会は、「大阪ネット」
が主催します。全国ネット
トワーカへの動きも、
今年11月に準備会が結

府や首長が教育に入り、支配する政策を次々と打ち出し、権力的に急速に実施に移そうと

解を取り上げた実教出版の教科書の採択を認めさせないなどの政治介入を維新の会議員と一体化して行つたり、

を開始しています。
しかし、安倍政権は、
日に日に高まる反対世
論を議員多数の力でね
じ伏せ、「特定秘密保

教育から平等と民主主義の原則を排除し、憲法改悪の流れにつなげようとするものです。

代」を齊唱しているかどうかの「口元チェック」を行うよう指示しました。大阪市教委に

争のできる国」へと突き進もうとする安倍政権に対する批判の声はさらに広がりつつあり

ん、2月11日、大阪市西区民センターに集まつてください。

●辻谷さん提訴・記者会見
口元チェックに抗議△大阪「君
が代」処分取消訴訟。時間・場
所、未定。

● 3・1集会 卒業式まつただ
なか 「君が代」解雇阻止！
13時半～16時半、市民交流セン
ターなにわ（JR「芦原橋」駅
下車）。主催：戦争と「日の丸」
若者代議士支付による労働者連絡

「君が代」条例は憲法違反！
裁判 1・18集会 18時、工
ルおおさか708号室。主催：教育
基本条例下の辻谷处分を撤回さ
せるネットワーク。

● 第13回山田さんを支える会
2月22日(土)
13時半、高槻市民会館206号室。
趙博さん(ペギやん)の歌&講演。主催;山田さんを支える市民の会。

●菅さん大阪府人事委員会口頭審理。14時5分、大阪府咲洲庁舎29階。
1月17日(金)ドセンター前下車3分)。

「日の丸」「君が代」強制。13時半
16時半(終了後デモ)、大阪市立西区民センター(地下鉄千日前線「西長堀駅」7番出口北へ100m)。講演:三宅晶子さん。
主催;「日の丸」「君が代」強

● 梅原さん大阪府人事委員会口頭審理
4時、大阪府議会
電話等。主催：叫ぶ石の会 & 支援団
学校不起立応援団

時半）。堺市民会館小集会場
●教育の国家支配に反対する2
11大阪集会「建国記念の日」
反対 止めよう！子どもを戦場

●東西「君が代」不起立談義（すわってよかっただ）14時15分
16時半、P.L.P会館5階大ホール
議室（JR環状線天満駅下車5分）。田中聰史さんの講演（東

●松村さん高裁裁判審理 狙い
打ちの停職処分撤回。15時半、
大阪高裁81号。